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Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Ortschaftsrates Langenstein-
bach_______________________________________________________________ 

Sitzungsdatum: Donnerstag, den 20.09.2018 
Beginn: 19:00 Uhr 
Ende 19:30 Uhr 
Ort, Raum: Bürgersaal des neuen Rathauses Langensteinbach, 

Hirtenstraße 45, 76307 Karlsbad  
 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Frau Heike Günther x 

Freie Wähler 
Herr Otto Höger entschuldigt 
Herr Karl-Heinz Ried x 
Herr Oliver Walch x 

CDU 
Herr Günter Denninger x 
Herr Dr. Martin Rupp ab 19:25 Uhr 
Frau Myrtha Schöpfle ab 19:27 Uhr 
Frau Margit Günzel x 

SPD 
Frau Cornelia Nürnberg entschuldigt 

Bündnis 90 / Die Grünen 
Herr Uwe Rohrer x 
 

Protokollführer/-in 
Inge Dietz  
  

Verwaltung 
Herr Timm, Bürgermeister 

1 Zuhörerin 
 
 
 
 
Tagesordnung: 
 
TOP 1 Bekanntgaben 
TOP 2 Fragen der Ortschaftsräte 
TOP 3 Antworten aus den Fachämtern zu Fragen aus vergangenen OR-Sitzungen 
TOP 4 Informationen über Baumaßnahmen 
TOP 5 Genehmigung des Protokolls der öffentlichen Sitzung vom 19. Juli 2018 
TOP 6 Fragen der Zuhörer 
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TOP 1 Bekanntgaben 
Betreutes Wohnen im Seniorenzentrum Ittersbach: 
Es entstehen 45 Pflegeplätze und 17 bis 20 Wohnungen. Die Fertigstellung ist für 2020 geplant, 
Träge ist die Diakonie. 
 
 
Alle Schulen erhalten einen Glasfaseranschluss. Durch einen neuen Trafo ist eine bessere 
Stromversorgung gewährleistet. 
 
 
TOP 2 Fragen der Ortschaftsräte 
OR Denninger: Wie ist der aktuelle Stand zur Umspannstation in der Speicherstraße? Wie ist 
das Verfahren? Werden die Anregungen in den Protokollen abgearbeitet? 
BM Timm: Eine direkte mündliche Antwort ist in Ordnung, der Info-Fluss muss stimmen. Oder 
es gibt eine schriftliche Antwort. Die Protokolle gehen zur Aufarbeitung in die Ämter. Jetzt wird 
es eine Rückmeldung geben. Zur Abarbeitung der Ortschaftsrat-Protokolle wird derzeit eine 
Verfahrensbeschreibung erarbeitet, so BM Timm. Es wird für jeden Ortsteil eine Liste geben, 
auf der die Rückmeldung vermerkt wird. 
OVin Günther: In manchen Angelegenheiten sind mündliche Antworten o.k. 
 
OR Denninger regt an, Abfalleimer am Trafohäuschen in der Speicherstraße aufzustellen und 
möchte nach Erledigung eine Rückmeldung. 
OVin Günther möchte abends hingehen und mit den Leuten sprechen. 
 
 
TOP 3 Antworten aus den Fachämtern zu Fragen aus vergangenen OR-Sitzungen 
Herr Steiner sagte eine Ausbesserung der Feld- und Betonwege im Steinig zu. Ebenso der 
Handlauf in der Speicherstraße und der Zaun am Schwimmbad. 
Die Entwässerung im Bereich Oberheck wird mit dem Ausbau der L 623 erledigt. Bürgermeister 
Timm informiert, dass es mit dem Anlieger ein persönliches Gespräch gab. 
Für die Grünanlage im Weidenhof werden Pflanzen bestellt, bis Weihnachten soll die Anlage 
fertig sein. 
Gegen die Rattenplage auf dem Friedhof wurde eine Firma beauftragt. Jetzt gibt es eine Wühl-
mausplage, daher wird einmal im Monat kontrolliert. 
 
 
TOP 4 Informationen über Baumaßnahmen 
Keine Informationen zu Baumaßnahmen 
 
 
TOP 5 Genehmigung des Protokolls der öffentlichen Sitzung vom 19.07.2018 
Das Protokoll wurde genehmigt. 
 
 
TOP 6 Fragen der Zuhörer 
Frau Spiegel beklagt ausführlich den Zustand der St.-Barbara-Straße, in 40 Jahren wurde kein 
Abschluss gemacht, das Wohngebiet erfährt eine Abwertung, es macht sich keiner Gedanken. 
Stellenweise gibt es keinen Gehweg und man kann mit dem Rollator die Straße nicht befahren. 
 
OVin Günther: Wegen einer Haushaltssperre wurde die Sanierung der St.-Barbara-Straße ver-
schoben, jetzt wird sie mit der Stichstraße aufgenommen.  
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Frau Spiegel fragt nach dem Zeitpunkt. 
OVin Günther: Im November sind Haushaltsberatungen, Investitionsmaßnahmen werden dort 
verabschiedet und können dann erst ausgeschrieben werden. Der Prozess ist gebunden, einen 
genauen Zeitrahmen kann niemand sagen. 
 
BM Timm: Ein Ingenieur untersucht die Straßen, welche Straßen können umgesetzt werden. 
Jetzt ist das nicht zu sagen, erst nach den Haushaltsberatungen. Das ist nicht die einzige Stra-
ße in Karlsbad die am Dringendsten ist. Es steht nur ein bestimmtes Budget zur Verfügung. Das 
Bauamt soll sich die Straße anschauen und prüfen, ob eine provisorische Maßnahme hilft, aber 
richtig machen ist besser. 
 
GR Rädle: Ein Provisorium lohnt sich nicht, man muss den Haushalt abwarten. Seit 1971 fahren 
nicht mehr Busse. 
 
OVin Günther: Wenn die Straße im Haushalt nicht aufgenommen wird, erfolgt eine Reparatur. 
 
 
Ende der öffentlichen Sitzung um 19:30 Uhr 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Heike Günther    Inge Dietz 
Vorsitzende/r    Protokollführer/in 
 
 
 
 
Ortschaftsrat Günter Denninger    Ortschaftsrat Oliver Walch 
Urkundsperson    Urkundsperson 
 
 
 
 
Ortschaftsrat Uwe Rohrer     
Urkundsperson     

 


